

FAUNE La mante religieuse

Noces tragiques en plein été



Un art consommé du camouflage ! [Photo : août 2008 – Les Tilleuls]

Qu'est-ce que c'est que cette histoire de cadeau pour ton père ? il y a trois ans que je l'ai mangé ! Telle est la version Almanach Vermot de ces « noces tragiques » de la mante religieuse décrites par le célèbre entomologiste écrivain Jean Henri Fabre. Racontée par « l'Homère des insectes », cette propension de la femelle de *mantis religiosa* à dévorer le mâle à l'issue de l'accouplement a grandement contribué à la renommée de l'espèce. Elle fait aussi que l'individu immobile se chauffant au soleil sur la route ou sur le chemin, et que vous rencontrerez peut-être cet été, après la période de reproduction, a de bonnes chances d'être une femelle ! Cette histoire de cannibalisme, voilà bien un comportement guère religieux, me direz-vous ! Certes, et qui en tout cas ne justifie nullement l'appellation de cet insecte, l'un des plus beaux de nos régions. Ce qualificatif de « religieuse » donné à la mante vient tout simplement de son attitude au repos, qui, avec ses pattes antérieures jointes et son immobilité totale, lui donne il est vrai l'allure hiératique d'une grande prêtresse en prières.

La mante religieuse

Nom scientifique	<i>Mantis religiosa</i>
Noms communs	mante religieuse, religieuse prie-dieu, prega-diou
Famille	dictyoptères
Taille	4 à 7 cm de longueur, femelle plus grande que le mâle
Habitat	buissons, prés secs et chauds, broussailles
Statut	commune en France au sud de la Loire, présence avérée sur la commune



Nonobstant la majorité des illustrations qui les présentent vertes, les mantes religieuses peuvent aussi être brunes.

Texte et photos : Gérard Hamon